
#自己的垃圾自己清＃

@蓝妮河：早晨出去买饭，小
区前面马路南边的非机动车道方
便袋、一次性筷子遍地。一名女环
卫工正吃力地清扫。这里是东郊一
处夜市所在地，晚上有许多人来摆
摊。各位摊主为何不多一点环保意
识和责任意识，在收摊时自扫门前
雪，把自己制造的垃圾清理掉。

#咋能这么缺德#

@刘曰章：上午，从超市买了
一个果篮去医院看望患病的朋
友，在和朋友聊病情的时候，朋友
妻子顺手拿出部分水果出去了。
等朋友妻子托着果盘递到我手上
时，看到盘里的苹果一面有五分
硬币大小的烂口，火龙果也是如
此，再看看其它水果也有不同程
度的腐烂，商家咋能这么缺德呢？
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治堵应是全城下的“一盘棋”
□董从哲
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【泉城快评】

别让室外机

“带病上岗”
□甘泉

随着气温迅速蹿高，空调
早早被派上了用场，近日隔壁
二楼一出租房的空调室外挂机
响声犹如刚刚启动的拖拉机一
般，白天晚上发出有节奏的噪
音，打搅了周围邻居的正常生
活，居民纷纷找物业反映。没想
到物业人员上门告知挂机声音
失常时，房主竟还茫然不知。

夏日空调使用，人们只管
手拿遥控器轻轻一按，尽情享
受清凉，另外，对室内空调机平
时往往比较爱惜，而室外挂机
一旦安装使用，其实就开始了

“没娘孩子”这样的生涯，不管
春夏秋冬，刮风下雨，也不论噪
音大小，有的从安装上就没有
被保养维护。好多都是“带病上

岗”，又岂能不出现像隔壁邻居
家空调室外挂机噪音大影响四
邻的问题。

窃以为，安全无小事，不管
是家庭的还是单位的，目前对这
种室外空调挂机只管使用、从不
保养管护的现象应引起重视。比
如，出现噪音特别是噪音大，要
及时检查维护，如果维修不成，
就要尽早更换新的，不能嫌麻烦
能凑合一天是一天，老牛拉破车
似的硬撑，放任安全隐患存在，
这样不仅对自己“引火烧身”，也
给周围安全带来严重威胁，一旦
起火，后果不堪设想。

炎炎夏日才刚刚开始，尤
其济南堪称火炉，建议大家在
空调的使用上，做到内机外机
一个待遇，定期进行体检，防止
发生故障引发安全事故，以确
保家庭平安，四邻和睦相处。

【老董直言】

治理拥堵目前是市民关注的
热点，也是百姓生活中的大事。治
堵和有序停车，是全济南在下的

“一盘棋”，不是交警、交通规划等
部门参与就能做得好的。除了那些
路面上的工作之外，应该还有更多
的部门，包括行人、非机动车车主
们的努力付出。

首先要大力推进停车场的开
发改造。将那些用作菜市场、超市
的原有停车场解放出来，严禁挪作
他用。这些措施特别重要，否则会
严重影响治堵和禁停的效果。其次
各个沿街片区都要尽可能地打造
好交通微循环。这有难度，占道经
营和街巷畅通也是一对矛盾，没有
完全解决。还要合理设置路面引导
指示，多从细节上为治堵疏通提供

保障。最典型的一点就是，少用点
商业广告牌，多安装一些公益的车
道指引牌，尤其是主干道上，还需
要提前设置车道指示牌。这很有帮
助，不少外地司机不熟悉济南的路
线安排，很容易想当然地走错车
道，等到进入导向车道了再去变道
或者调头，势必影响道路畅通。

另外，既然我们引导市民绿色
出行，就要在绿色出行上让市民真
正地尝到绿色出行的甜头。我们设
置了很规范的公交车专用道，可是
利用效率并不是很高，相比起来，
路面上那么好的车道位置很多时
间空荡荡地闲置着，也是一种浪
费。原因在于公交部门安排的车次
还不够多，尤其是上下班时间，车
厢里又闷又挤，连站立的空间都没

有，这种情形天天发生，又怎么能
引导那些开车的市民上下班放弃
开车，选择公交车呢？如果我们的
公交车在畅通快速的情况下又班
次密集，线路布局、站牌设置合理，
市民乘车宽松愉快，不是很好引导
市民选择公交车出行吗？济南市应
该多买一些公交车，更科学合理地
规划公交线路，发挥好“治堵”这盘
棋中，公交应起的作用。

还有，很多市民有这样的印象，
越是到上下班，越是到雨雪天气，越
是打不到出租车，公交车上更是挤
得要命。很多人在路边眼巴巴地打
车打不上，内心怎么还会想到绿色
出行呢。所以说，让市民减少开车，
不能仅仅是从停车上限制，还要从
其他交通方式上开口子。

【泉边说事】

维护河道景观，该拿出办法来
□韩桂香

据晚报新闻，近日天桥公安局
无影山派出所与刑警大队三中队
民警巡逻至西工商河边时，发现对
岸河边的霓虹地灯突然熄灭了。随
后民警一路追查，很快发现一名可
疑男子推着一辆小车，上面放着一
个塞得满满的编织袋子，民警上前
盘查，袋内装有撬棍、钢锯、锤子、
手套以及 50 余米电缆，民警将他
带回派出所。

看罢此新闻，相信很多市民都
气愤不已。自从小清河通航后，河
道夜景深受市民喜欢。然而，总有
一些黑手在搞破坏，偷盗河道周围

的公共设施，不仅让美丽的夜景大
打折扣，最关键的是有损城市整体
文明形象。小清河周围类似的设施
被盗现象接二连三发生，究竟是什
么原因？

笔者以为，这与管理存在漏洞
有着直接关联。不法分子之所以明
目张胆偷盗，显然是钻了空子。所
以，相关部门应该警醒了。首先，要
在管理上多倾听民意，不妨实行部
门责任人问责制，发生被盗现象追
究负责人，以推进管理上的进步。
其次，加强惩罚力度，设置有奖举
报平台，充分调动群众的力量，一

旦发现偷盗者，立即给予重拳惩
罚，并在媒体上进行曝光。第三，引
进一些高科技监控手段，比如，安
装带有报警系统的地灯或路灯，安
装监控系统等，从一定程度上遏制
公共设施被盗现象。

在“加快城市发展，建设美丽
泉城”的大背景下，维护河道景观
无疑是摆在眼前的一道考题。针对
频频发生的问题多一些深入研究，
就一定能找到管理的突破口。因
此，希望相关部门能对此事加以重
视，拿出新的管理举措来，整治河
道沿岸设施被盗现象。

杠子头话题征集

一辆车违法变道，可能就让
本来还显顺畅的马路变得拥堵；
一名司机抽烟或者拨打电话，就
可能引发轻微交通事故添堵……
21 日，在省城车流集中路段，济
南交警支队历下大队开始对不文
明交通行为进行查究。据介绍，按
照交通法规规定，机动车违规掉
头或转弯将被罚款 200 元，记 3

分；开车拨打电话将被罚款 5 0

元，记 2 分；在城市快速道路上不
系 安 全 带 将 罚 款 5 0 元 ，记 2

分……
对此，请您结合亲历提出意

见建议。参与方式：加入 QQ 群
1 0 7 8 6 6 2 2 5 跟帖，或发邮件至
qlwbjzx@163 .com，也可登录微博
齐鲁留言。杠子头将获现金 100

元奖励。
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